

Congrès annuel de la FNPf 2024 : Le réseau associatif revendique une politique de l'eau et de la biodiversité plus ambitieuse !

Réunis à Paris le lundi 24 juin, les élus des structures associatives de pêche de loisir ont fait part de leurs convictions fortes sur les enjeux autour de la politique de l'eau, de la biodiversité et du loisir pêche.

En raison de la dissolution de l'Assemblée nationale décidée par le président de la République, le congrès annuel de la Fédération nationale de la pêche en France (FNPf) s'est tenu dans un format remanié. Malgré ce contexte politique instable, la FNPf, par la voix de son Président Claude Roustan, a souhaité alerter sur les attentes majeures du monde de la pêche de loisir.

L'eau, grande oubliée de la prochaine législature ?

En mars 2023, Emmanuel Macron lançait le Plan Eau dans la foulée des épisodes de sécheresse de 2022. Un an plus tard, force est de constater que ce dispositif, aussi nécessaire qu'ambitieux, est à l'arrêt. La situation est pourtant grave : l'enjeu sociétal autour de la ressource en eau et des milieux aquatiques n'a jamais été aussi fort. La crise du monde agricole de ce début d'année a mis en lumière les défis liés à l'eau en France, incitant à une réflexion approfondie sur sa gestion.

Lors de son discours, Monsieur Roustan a ainsi lancé un appel solennel pour que l'eau ne soit pas la grande oubliée de la prochaine législature, soulignant la nécessité de protéger les rivières et leur biodiversité contre les compromis environnementaux néfastes. Le mot d'ordre : « Mouillons-nous pour l'eau ! ».



Mettre fin aux multiples reculades pour l'environnement

Un slogan dans lequel se retrouvent les Français. Plus de 90% d'entre eux, interrogés par nos soins*, expriment leur attachement aux cours d'eau (91%) et leur désir de les préserver (97%).

Pourtant, face à cette aspiration collective, la réalité est alarmante : la moitié des cours d'eau se trouve aujourd'hui en mauvais état. Une espèce de poissons sur cinq est en danger, tandis que les poissons migrateurs font face à un déclin dramatique, frôlant la disparition. Le saumon atlantique, emblème de nos rivières, traverse une période critique.

Malgré cette urgence, l'environnement, la ressource en eau et la biodiversité sont encore trop souvent perçus comme des tracasseries administratives et des sources de dépenses.

L'impact du cormoran sur un peuplement piscicole en difficulté

Le président de la FNPF est également revenu sur un dossier emblématique pour les pêcheurs de loisir : la prolifération du grand cormoran. Depuis l'arrêt des autorisations de tir en 2022, les structures associatives constatent de graves répercussions sur les stocks de poissons, notamment sur les espèces protégées.

Suite aux résultats du protocole national sur la prédation du cormoran, le ministère de la Transition écologique souhaite que des évolutions réglementaires soient effectives à l'automne pour sécuriser les arrêtés et encadrer des tirs sur les eaux libres.

Ce rendez-vous a été une nouvelle occasion de faire entendre les préoccupations mais aussi les revendications fortes de la FNPF pour la préservation des milieux aquatiques et la promotion du loisir pêche. Une nécessité à l'approche des échéances électorales à venir.

« Dans ce contexte politique et environnemental instable, notre réseau associatif réaffirme son engagement indéfectible en faveur d'une gestion de l'eau économe, concertée et équilibrée. C'est pourquoi nous réitérons notre volonté de créer urgemment un ministère de l'Eau. »

Claude Roustan, président de la FNPF

**D'après l'enquête réalisée par l'Institut Harris Interactive pour la FNPF en septembre 2023.*

Depuis 2007, la Fédération Nationale de la pêche en France, avec ses 3 500 associations réparties sur l'ensemble du territoire français, organise la pêche de loisir et partage la passion et la philosophie d'une activité connectée à la nature. Premiers lanceurs d'alerte en cas d'atteintes aux milieux aquatiques, les 1,5 million de pêcheurs, 40 000 bénévoles et 1 000 salariés représentent un formidable réseau de connaissance et de surveillance pour protéger ces milieux fragiles. Par leurs actions quotidiennes dans tous les territoires, la FNPF, les fédérations départementales et les associations locales luttent ainsi contre les pressions qui s'exercent sur la biodiversité et les milieux aquatiques. Ils sont les yeux et la voix des poissons et des 500 000 km de cours d'eau en France. Alerte aux pollutions, lutte contre la sécheresse, nettoyage des berges, lutte contre les espèces envahissantes, cartographie des cours d'eau... Quand on pêche, on protège !
